

Sept obstacles qui entravent notre marche

Le premier obstacle pour nous, et qui nous est une lourde préoccupation, ce sont les besoins de ce corps de misère : tandis qu'il recherche tantôt le sommeil, tantôt la nourriture, tantôt le vêtement et d'autres choses du même genre, il n'est pas douteux que pour nous il ne fasse souvent obstacle à l'activité spirituelle.

En second lieu, ce qui nous entrave, ce sont les vices du cœur : ainsi la légèreté, la suspicion, les mouvements d'impatience ou d'envie, la recherche d'approbation et autres choses semblables, dont nous faisons quotidiennement l'expérience en nous-mêmes.

Le troisième et le quatrième obstacles, reconnais-les dans les succès et les revers d'ici-bas. De même en effet que *le corps périssable appesantit l'âme, de même le séjour terrestre alourdit l'esprit qui se disperse en multiples pensées*. De part et d'autre, garde-toi donc du piège de la tentation, et munis-toi à droite et à gauche des armes de la justice.

Le cinquième obstacle, le plus grave et le plus dangereux, c'est notre ignorance. Car en bien des choses, nous sommes incertains de ce que nous devons faire, au point même que *nous ne savons quoi demander pour prier comme il faut*.

Et le sixième obstacle, c'est *notre adversaire qui, tel un lion rugissant, rôde à la recherche d'une proie à dévorer*.

Et Dieu fasse que nous soyons *délivrés de ces six épreuves, afin que, même dans le septième, le mal ne nous atteigne pas*, et que le *danger des faux frères* ne nous surprenne pas. Dieu fasse qu'il n'y ait que *les esprits mauvais* à nous attaquer avec leurs suggestions, et que les hommes ne nous fassent aucun mal par leurs mauvais exemples, leurs insinuations importunes, *leurs paroles de flatterie* ou de médisance, et de mille autre manières.

Vous voyez certainement combien, pour résister à ces sept dangers qui nous entravent, il nous est nécessaire d'être soutenus par le secours du Saint-Esprit septiforme.